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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

En nombre de Dios y de la Patria y de la comuna de Concón, vamos a dar 

inicio a la reunión teleconferencia de Concejo Municipal Ordinaria N° 15 

correspondiente al miércoles 13 de mayo del 2020, siendo las 18:00 horas 

asistente concejal, Jorge Valdovinos Gómez, María José Aguirre, Marcial 

Ortiz, Rodolfo Moya, Gabriela Orfali, Adriana Marinetti, como secretaria 

municipal la Sra. María Liliana Espinoza Godoy, tenemos lo primero 

aprobación de acta ordinaria 13 Sra. Liliana 

 

SRA.MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Si alcalde el acta N°13 fue enviada junto con la tabla que es la que 

corresponde a su cuenta pública así que estamos en condiciones de 

aprobarla el único concejal que no asistió a esta reunión fue el concejal 

Ortiz por encontrarse delicado de salud   

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perfecto si no hay observaciones lo llevamos a votación Sra. Liliana 

 

 

SRA.MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Ya en votación acuerdo N° 94 por la aprobación 6 votos a favor abstención 

el concejal Ortiz por no encontrarse presente se aprueba 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Qué acuerdo Sra. Liliana 

 

SRA.MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Acuerdo N° 94 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Informes vamos a entregar altiro estos informes Sra. Liliana 

 

SRA.MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Señores concejales les estoy reenviando en estos minutos a sus correos 

todos los informes que el alcalde va a dar lectura 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Tengo el Ord 246 del departamento de salud que son el informe de las 

propuestas y adquisiciones de convenio marco correspondiente al estado de 

avance al 30 de abril del 2020, Ord. N°8 que remite balance de ejecución 

presupuestaria del primer trimestre 2020 de la gestión municipal del 

departamento de educación y salud informe de inversiones trimestre y 

resumen de recaudación del fondo común municipal del 2020,  

 

SRA.MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Este es el Ord. N° 8 suyo alcalde y que está remitiendo lo que le entrego la 

dirección de finanzas que fue enviado a la contraloría general de la 

republica el informe del director de control llego hoy en la tarde entonces 

no está agregado viene para el otro concejo y también hay que fijar la 

reunión de comisión del director de control con usted y todos los concejales  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Muy bien el Ord. N° 247 del departamento de salud que informa los 

decretos de contrato de personal de distintas modalidades y tengo un 

informe el Ord 154 del departamento de tránsito y operaciones solicitado 

por el concejal Jorge Valdovinos que se refiere a la situación acontecida 

con el camión aljibe en el área rural esta todo Sra. Liliana 

 

SRA.MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Si alcalde y están todos en este minuto enviados a los señores concejales  

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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Bien en el informe que yo quería entregarles señores concejales antes de 

dar la palabra al  primer punto en la tabla como tal me imagino que ya debe 

haber ingresado el departamento de salud bueno quiero informarles algunas 

cosas que son importantes que ustedes las conozcan hemos tenido algunas 

reuniones a nivel regional con primer instancia ayer con el presidente de la 

asociación de municipalidades del país que ha tomado la modalidad de 

reunirse con los alcaldes cada una de los regiones el es del sector del sur 

alcalde de la comuna de puerto natales y que ha tomado esta modalidad de 

hacer reuniones con las distintas regiones algo que es muy positivo porque 

logramos conocer las estrategias a pesar de que yo estoy en la directiva de 

la asociación el resto de los alcaldes no tienen la información entonces en 

esa reunión donde estuvieron presente una gran cantidad de alcaldes de la 

región junto con todo el equipo técnico de la asociación regional perdón la 

asociación nacional  se generaron algunas informaciones importantes por 

ejemplo con respecto al tema financiero que es lo que estamos todos 

esperando hoy en la mañana muy temprano se confirmo definitivamente 

que en el caso del fondo común municipal se entregaba en una primera 

instancia el avance del fondo común municipal en esta fecha llegaba a 

varios municipio yo diría a todos no les llego el 100% sin embargo hoy día 

confirmaron que por ahí por el 8 de junio ingresaba el resto de la diferencia 

que en algunos casos era bastante alta en el caso nuestro eran alrededor un 

poco mas de 30 millones de pesos  que no ingresaron en esta primera 

remesa por decirlo así del anticipo del fondo común municipal  entre estas 

informaciones se planteo también que en definitiva ya estaban ingresando 

recursos frescos hacia las regiones alguna regiones ya lo habían recibido 

por eso era importante la reunión hoy día también a nivel regional y 

básicamente fue para informar y estar muy atento a lo que esta pasando en 

la regiones y no solamente en Santiago que ese el motivo que tiene  el 

presidente de esta asociación que siempre ha sido muy centralizada son 

muy pocas veces que se podía lograr de esta manera yo creo que es una 

buena política que ha tomado el presidente de convocar a cada una de las 

regiones  está haciendo el recorrido y no solamente quedarse con los 

alcaldes de la capital que hoy día están saliendo y están  convocados  a dar 

su opinión entonces creo fue muy bien recibido y que en el ámbito regional 

yo creo que fue una muy buena reunión en líneas generales si bien es cierto 

la situación es dramática del anuncio que se nos viene con respecto al 

corona virus las estadísticas así lo han demostrados las estadísticas a nivel 

regional y nacional donde se ha tenido que iniciar todo un tema de cierre 

sanitario en el caso de san Antonio esta el anuncio por parte del seremi 

entre paréntesis aquí participo también la seremi de educación no habíamos  

tenido la oportunidad de conversar con ella a este nivel y el jefe de zona de 

la armada que no había estado tampoco en las ultimas reuniones y la verdad  

es que fue bastante positiva como les  digo en el ámbito de la información 
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que entrego el intendente y negativa en el crecimiento y en cuanto a la 

estadística y en el análisis crudo digamos de lo que se nos viene que es 

bastante complejo y sobretodo por la situación que se ha decretado 

cuarentena a una gran cantidad de comunas en Santiago lo que puede 

repercutir sin duda también hacia nuestra comuna en ese aspecto algunas de 

las situaciones que se plantearon fueron muy concretas la necesidad de una 

cuarentena para nuestra región la necesidad de ayudar a los municipios que 

realmente necesitan los recursos en ese aspecto el intendente informo así 

que tal como lo estamos haciendo nosotros que ahora que tenemos este 

trimestre en el análisis  presupuestario vamos a tener que hacer ajustes 

presupuestarios nos estamos preparando para eso yo creo que la próxima 

semana deberíamos tener ya una vez que me han entregado este informe de 

los ingresos sobre todo lo que esta sucediendo en nuestro presupuesto y que 

vamos a tener que hacer estas modificaciones para poder ajustarnos y 

terminar un año relativamente bien en este presupuesto digamos a nivel 

regional esta sucediendo lo mismo el intendente fue muy claro de que iban 

a ejecutar algunos proyectos que ya estaban resueltos que estaban con 

financiamiento que todavía no estaban entregados los convenios de 

mandato pero que tuvieran las opciones de mano de obra esa es la política 

que esta haciendo el intendente que estuvo la mañana reunido con su 

equipo haciendo todo este ajuste presupuestario y los proyectos que no 

tengan mano de obra si bien es cierto no los vio en forma general nos pidió 

que tuviéramos la precaución de que el le va a plantear al Core el próximo 

lunes por lo tanto que no llamáramos a nadie hasta que el no pudiera 

conversar con los Core sobre estos temas presupuestarios yo me 

comprometí a eso y se los digo a ustedes por que la  situación todavía 

mientras son sepamos definitivamente que va a pasar yo creo que 

definitivamente el alumbrado y el alumbrado público que es  el proyecto 

más grande y si bien es cierto no nos dijo los proyecto que eran nosotros 

vamos a seguir trabajando para que saber que va  a pasar con ese proyecto 

pero no vamos a molestar hasta el lunes cuando él tenga la reunión con los 

consejeros regionales por otro lado si el confirmo que todos estos ajustes 

presupuestarios que están haciendo va a permitir además de inyectar 

recursos a la región algo que estaban pidiendo todos los alcaldes ayuda 

directa y en este caso van a ver recursos para entregar  a los municipios que 

va a significar recursos para mercadería apara entregar cajas de mercadería 

ayudando a todos los municipio que hoy son sin duda están haciendo ese 

gasto y que esto va a venir a ayudar a ampliar la cantidad y ese fue en 

compromiso que tomo el intendente se les estaba pidiendo hace bastante 

tiempo esta situación es una buena noticia porque ya está informado que va 

a llegar recursos para la compra de esta cajas de mercadería ese tema 

todavía no lo sabemos pero nosotros y todos agradecieron ese gesto  a nivel 

regional por otro lado de otras de las peticiones que estaban haciendo que 
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también fue escuchada es que la necesidad de generar un programa de 

empleo para todo lo que está sucediendo más empleo así como tenemos 

nosotros era el programa antiguo que generaba el gobierno regional el 

intendente se comprometió también y va a pedir a los municipios bajo una 

fórmula en que cada municipio va a colocar estas fuentes de trabajo para 

identificar y se le va a dejar la libertad a los municipios para que podamos 

decir la cantidad y en que se va a gastar esos recursos para contratar mano 

de obra ese es un análisis que hoy día nos mas está muy fresco que fue 

escuchado por la intendencia todos los alcaldes agradecidos por esta 

gestión de todas las líneas políticas los ingresos no están claros `pero si esta 

ese compromiso por otro lado planteo que desde esta semana empiezan a  

entregarse los camiones aljibes que estaban comprometidos a nivel regional 

parten con una partida en la cual nosotros no estamos  y le pregunte 

derechamente al intendente si concón está siendo favorecido y dijo que si 

que esperaba que en toda la entrega de estos camiones aljibes con el tema 

de la sequía sobre todo la comuna de concón el proyecto que estaba 

presentado iba a ser entregado también los plazos nos pidió que van a ir 

apareciendo de a poco y que los últimos camiones que están llegando 

vienen con un sistema que permite transformarlos sin complicar el tema de 

reparto de agua para poder ayudar en la sanitización vienen preparados para 

ese tipo de ese formato los nuevos camiones entonces los van a a entregar 

por comuna y por lo menos lo dijo  públicamente que concón estaba 

considerado en el proyecto que estaba presentado  hace bastante tiempo por 

eso teníamos la dudad de que hubiésemos quedado estábamos hablando 

con la directora de Secplac sobre este tema donde concón no aparecía por 

eso lo pregunte y se comprometió públicamente para que el camión llegue 

muy pronto también con la seremi de educación se salió de las dudas las 

típicas que se están hablando con respecto de la prueba SIMCE según ella 

plantea que las instrucciones son que si se hace igual pero como han dicho 

públicamente que va hacer de distinta manera de lo que estamos habituados 

acostumbrados hacerlos y también con respecto a la evaluación de los 

profesores manifestó que habían instrucciones que la evaluación de los 

profesores igual que iba a ir pero se iba a dejar un tema optativo a los 

profesores que no querían no se hacía y los que querían si la hacían dejaban 

en libertad esa situación en el caso de la armada el compromiso yo agradecí 

a la armada por que se anotado los fines de  semana la fiscalización en 

nuestras playas por parte de capitanía de puerta la gobernación marítima sin 

embargo le replanteamos la necesidad de reforzar el  tema del toque de 

queda porque hay una queja generalizada de que la gente no está 

respetando el  toque de queda y el almirante quedo de ver cada una de estas 

consultas que  hizo cada uno de los municipios dentro de esos nosotros para 

poder reforzar la situación que está sucediendo lamentablemente se ha 

detenido un tipo de delito pero han aparecido otros y que algunos de ellos 
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en su gran mayoría están apareciendo en horario de toque queda y por lo 

mismo el almirante acogió y se comprometió a profundizar esta situación 

que está produciéndose entendiendo que no solamente en concón si no en 

la región y país lo que está sucediendo mayor eficacia en el control de 

toque de queda es lo que se comprometió el almirante eso en líneas 

generales y de la mano viene algo que de alguna manera usted estaban 

cierto informados que nosotros estamos haciendo el análisis presupuestario 

necesitamos hacer una evaluación el departamento de control finanzas 

estaba todo el equipo para hacer este levantamiento que vamos a tener muy 

luego la información con respecto a la proyección de nuestro presupuesto 

tenemos que trabajar de esa manera esto se va a alargar la expectativa del 

tema sanitario están realmente complejas en el espacio  que se está 

planteando hoy día ya están  hablando del mes de agosto hasta esa fecha 

lose sin duda nosotros tenemos que tener mucha responsabilidad en el 

ámbito presupuestario  tal como lo hemos hablado no solo parar algunos 

proyectos del plan de obra sino que algunos definitivamente no hacerlos 

para que poder ajustarnos de acuerdo a los balances que van llegando y eso 

va hacer una análisis que estepero entregarles con datos más precisos en su 

momento especialmente cuando tengamos la reunión con el director de 

control en esta comisión que ha hablado la secretaria municipal que 

entiendo que es ampliada además debe estar este alcalde presente y para 

todos los efectos yo hizo una propuesta a la región que fue muy bien 

acogida que le pedí a la armada y al intendente que convocara a una 

reunión urgente con todos los servicios para prepararnos para la futura 

cuarentena no tenemos que esperar que nos digan de aquí al próximo 

viernes va haber cuarentena en nuestra zona y no tengamos nada preparado 

como región entonces se van a acoger a ese llamado y como fue el último 

que hable así que quedo más fresquito todavía se generó esta situación y 

acogieron y creo que va a ser muy positivo la región con todos sus 

servicios registro civil impuestos internos todos los servicios más la 

comunidad organizada pueda prepararse en una reunión técnica y no 

esperando unos digan los próximos días es cuarentena y recién empecemos 

a trabajar eso va a hacer importante yo me había preparado también en esto 

y quiero hacerles una invitación señores concejales mañana yo convoque a 

una reunión del coe donde queremos hacerle extensiva la invitación a todos 

ustedes los que puedan sumarse a las 4 de tardes está convocada la reunión 

del coe para tratar este tema principalmente en la preparación de que 

significaría si nuestra comuna o nuestra región entra en cuarentena en el 

tema del funcionamiento prepararnos para eso así es que están 

cordialmente invitados la secretaria municipal va a hacer la invitación 

mañana pablo está coordinando por supuesto también la reunión con el coe 

y esperamos que nos puedan acompañar yodos ustedes eso en líneas 

generales si hay alguna duda podemos plantearla más adelante hay otro 
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caso que quería decirle también que Sra. Liliana hay un punto en la tabla 

que vamos a tener tiempo para poder escucharlos a todos ustedes porque 

quiero retirar del pronunciamiento aprobación la suscripción del contrato 

de la posta porque se cayó el tema de la licitación es decir no hay oferentes 

hoy día vigente por lo tanto vamos a tener que hacer una nueva licitación y 

no es necesario colocarlo y discutirlo hoy día cuando no tenemos la certeza 

de que si es que podemos adjudicar no así es que Sra. Liliana voy a pedir 

que se saque de la tabla el punto Nª 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Señores concejalesi se lleva a Pronunciamiento el retiro de la tabla N° 6 

que dice Aprobación suscripción contrato diseño postal rural, ejecución y 

equipamiento, según articulo 65 letra j Ley N°18.695 Orgánica de 

Municipales. 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

antes de votar cuanto era el monto que estaba estipulado para eso 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

no recuerdo exactamente, pero algo de 500 millones si venia con 

equipamiento con todo lo traemos después para discutirlo y así ustedes 

tienen más tiempo para discutirlo ya votamos Sra. Liliana 

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

se lleva a votación los tengo un modo mosaico los veo a todos aprobado 

por una unanimidad   

 

CONCEJAL MOYA 

ver a la posibilidad también al mejor ver el punto de la tabla del tema de 

salud vienen hablar del tema covid todas las semanas quizás ese punto lo 

podríamos hacer en una comisión aparte completamente porque es una hora 

y media a que nos estamos dando solamente en ese punto ay al final no 

estamos teniendo tiempo para lo otro solamente lo estoy sugiriendo 

solamente por el COVID y nosotros vemos los otros puntos municipales 

que también hay otros importantes y no nos da el tiempo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal parece que no me entendió justamente saque ese punto del atabla 

para tener más tiempo porfa ver no perdamos tiempo en esto partamos de 

inmediato les he pedido que se lo más breve posible para que ustedes 

tengan el tiempo suficiente y así que adelante don Manuel 

 

CONCEJAL MOYA 



     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

8 

por eso lo estoy diciendo porque es que lo podemos hacer para otras veces  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

bueno primero que todo un saludo a todos en relación a los que es el tema 

covid que yo creo que es por todo conocido a nivel nacional tuvimos el día 

con mayor  de casos positivos a nivel tanto nacional como regional 

esperamos que la segunda semana del mes de mayo cuando se esperaba que 

empezara a aparecer el pik no sabemos en qué momento la meseta va a 

empezar a mantenerse y poder descender lo cual nos hace pensar que como 

servicio salud comunal están sumamente preparados así lo expuso el 

director la semana pasada cuando nos decía que el equipo de Cesfam ya se 

está capacitando y preparando en todo lo que es el área de urgencia lo cual 

si en algún momento causaba un poco de con función sobre todo a nivel de 

funcionarios esto nos da con mayor la razón de que lo que se está haciendo 

corresponde como etapa preventiva concón con 25 casos en estos 

momentos acumulados teníamos dos pacientes que andaban que eran los 

dos últimos que no los podíamos ubicar pero hasta las 5 de tarde nos 

comunicamos con el equipo covid  y ya tenemos totalmente identificados a 

los apacientes nuevos que ingresaron los cuales hay 9 recuperados 

dándonos activos en este momento la cantidad 16 casos activos a nivel 

comunal de los cuales están todos en control identificados tenemos 4 

sospechoso que son los casos que se derivaron en el último turno del 

servicio de urgencia a hasta el hospital hay una demora en cuanto al 

resultado porque ya  por todos conocidos a nivel nacional se están haciendo 

más exámenes hay que considerar que en la región los casos que han 

ocurrido en el Gustavo Friki en el hospital Van Bureen y en la comuna de 

villa alemana han atochado también los servicios la gran cantidad de 

exámenes  de control  que se han estado efectuando en cuarentena tenemos 

8 pacientes que por el momento se han mantenido en buena condiciones a 

nivel de Valparaíso verdad 1123 casos acumulados y solamente en el día de 

hoy hubo 94 por lo tanto sabemos que tenemos que estar cada día mucho 

más preparado cada día esto es totalmente dinámico pero lo lógico es que 

debiéramos esperar que los casos empiecen a aumentar esperar que estos 

casos no sean a nivel comunal pero como es bien sabido  es obvio que en 

algún momento va a empezar el aumento otro dato que entregar es 

referente a la campaña de vacunación en este momento continua la 

campaña de vacunación a la población escolar solamente hay un dato que 

nos menor por el momento los colegios que quedaban pendientes para la 

vacunación hubo coordinación con cada director y nosotros teníamos el 

listado de los alumnos que tenía que venir a vacunarse a la fecha de hoy 

quedándonos un establecimiento por vacunar hasta el día de mañana 

llevamos ya 537 alumnos insistentes a la campaña de vacunación quiere 

decir que no están cumpliendo del todo tampoco en venir hay algunos que 
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esta el 50%  de los que nosotros teníamos para vacunar y no han concurrido 

por eso se está informando y se está viendo la información que los días 18 

y 19 de mayo podamos atender a todos los alumnos que están insistentes o 

que no han venido a vacunar yo creo que ahí vamos a tener que dar una 

tercera o cuarta vuelta y ver realmente lo que es lo que está pasando porque 

sabemos con nombres y apellidos quienes son los  alumnos que no 

aparecen en el registro de vacunación y ojo porque no es porque se hayan 

vacunado en otro lugar porque si no el registro nacional de inmunizaciones 

me diría que ese alumno ya está vacunado ya ahí es una tarea que tenemos 

que hacer tenemos que empezar a comunicar con cada director y ubicar a 

ese menores para saber porque no se ha vacunado lo importante es que esa 

vacuna nosotros las vamos a dejar asegurados para ellos porque es 

importante la población infantil que si bien es cierto por el momento no es 

una población vulnerable verdad para lo que es Covid el problema es que 

esta vacuna es contra la influenza no tiene nada que ver el covid y en el 

algún momento podrían verse susceptible a esta enfermedad  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

don Manuel solo para que porcentaje del total sobre esos 500 niños 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

El porcentaje total de esos niños se lo vamos a entregar altiro 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si lo pille lo dice después pero  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

No no es que para entregar el dato exacto aquí estamos con calculadora en 

mano es tendría que ser alrededor de 33,3 % no es un dato  que no es 

menor es un dato relevante como les decía yo lo importante es que tenemos 

identificados a los menores tenemos que ver cuál va hacer la estrategia 

futura a poder utilizar que nos queda ya la población crónica que tenemos 

un 160% vacunada y la población adulto mayor nos llegaron las dosis de 

674 por que cada vez estamos consiguiendo más cual es nuestro plan de 

acción ahora tenemos identificadas quienes son las poblaciones crónicas 

que no están vacunadas para nosotros por ejemplo la población con 

enfermedades respiratorias crónicos que no se han vacunado a ellos vamos 

a ir a la casa a vacunarlos  es decir ahora tenemos que identificar quienes 

son los crónicos que son más susceptibles y eso ir a vacunar para mi es 

mucho más peligroso que un crónico de patología respiratoria verdad se 

contagie se enferme de influenza que probablemente un paciente diabético 

que podría estar mucho más compensado desde la parte ventilatoria no 

siendo menos importante pero acá tengo que ver quiénes son mucha más 
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susceptibles por lo tanto eso sería una estrategia que tenemos que ver pero 

lo importante es que tenemos el porcentaje de pacientes de la campaña de 

vacunación también tenemos que ver la segunda dosis de los menores hay 

que recordar que los que se vacunaron por primera vez le tenemos que 

asegurar las segunda dosis por lo tanto también las tenemos aseguradas 

pero en general yo podría decir que la campaña de vacunación va super 

bien ahora hay que tener un enfoque hacia las poblaciones de usurarios que 

tenemos muchos en este  caso mucho más susceptible pero como les decía 

lo bueno es que están identificadas que otro tema más tenemos con el 

director acá yo creo que a hemos seguido con el equipo covid en cuanto a 

lo que es el control y supervisión de los que es las constructoras hemos 

seguido vigilando las constructoras nos hemos encontrado que 

curiosamente en todos los controles que hemos hecho quedaron sumamente 

susceptibles y preocupados  por los casos que han ocurrido en Santiago y 

también por los que han ocurrido acaba en la comuna por lo tanto han 

tomado y tienen medidas de prevención y promoción sumamente estrictas 

para que no vuelvan a ocurrir concón como equipo covid como equipo 

epidemiológico participo dentro del servicios de salud como la validación 

de un nuevo registro que ellos tienen a nivel comunal perdón a nivel de 

servicio que esperan que el seremi se los apruebe y se pueda hacer regional 

por lo tanto viene netamente a que validar mucho más el equipo y la acción 

de  concón yo en este caso saco a relucir lo importante a nivel del servicio 

nos tienen considerados y hemos realizado el trabajo que estamos 

realizando  y lo demás que es netamente a nivel de departamento de salud y 

cesfam medida que nosotros vamos a estar tomando acá internamente para 

mejorar todo lo que es el ambiente laboral y evitar también contagios en el 

caso de por ejemplo en el comedor poniendo barreras divisiones lo mismo 

vamos a hacer en el some pensando de que esto en el algún momento no va 

a hacer una normalidad como teníamos anteriormente pero si cuando llegue 

el momento de empezar a atender mayor cantidad de público tengamos 

también las barreas de protección para el personal eso por el momento 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias don Manuel Sra. Liliana abrimos la opción de que los concejales 

puedan intervenir 

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Ya veo la Sra. maría José Aguirre que levanto la mano quien más el 

concejal moya después el concejal Valdovinos y el concejal Ortiz Sra. 

Adriana no la veo para que no diga que la deje al último ya estamos en ese 

orden entonces la concejal maría José Aguirre 

 

CONCEJAL AGUIRRE 
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Muy cortito a la fecha que se realizara la vacunación de los alumnos que no 

asistieron cual fue  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

18 y 19 de mayo  

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Ya lunes y martes y aquellos niños que no asisten a ningún establecimiento 

educacional o jardines que se yo también podrían asistir en esa fecha o va a 

ver una fecha especial para ellos 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

No esa fecha o tendríamos que ver si la realidad está en que si tenemos que 

esperar el número total y efectivo de la cantidad de alumnos que van a estar 

inasistente porque si tenemos que abrir otro día yo creo que  va a ser para 

evitar que todos lleguen en un horario que tenemos que hacer evitar en todo 

momento la aglomeración de personas estuvimos super bien durante la 

campaña de  vacunación de la parte de colegios acá por los horarios que se 

pusieron pero también hay que reconocer que hubo inasistencia importante 

por parte de los padres que no trajeron a los niños así que por el momento 

18 y 19 pero si tenemos que informar y se va a  informar oportunamente 

antes del día viernes de cómo va hacer la división de esos días para que no 

vengan todos porque si no pueden llegar todos el mismo día en un mismo 

momento y eso va hacer catastróficos para la salud  

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Ose usted dice que hay 537 niños en concón que no fueron a la vacuna 

están consideras las vacunas para los otros niños  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Si si porque de esas vacunas que están ya están incluidas dentro del primer 

grupo que quiere decir que las vacunas que llegaron los van a suplir esos 

que no están que son nuevas nosotros ya teníamos aseguradas  las vacunas 

de los alumnos de los colegios porque hemos sido super ordenados por lo 

tanto esas vacunas están aseguradas y están ordenadas lo que tenemos que 

entregar si un informe de  aquí antes al día viernes para saber cómo se va a 

programar evitando que todos lleguen  si va a hacer por abecedario si va a 

hacer por número de cedula no sabemos todavía porque tenemos que ver 

bien el universo y a eso sumarle los alumnos que no pertenecen  o que no 

eran bajo ninguna institución de la comuna 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Perfecto muchas gracias 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Sra. Liliana 

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Ya alcalde le corresponde ahora al sr moya 

 

CONCEJAL MOYA 

Solamente quiero saber lo que había preguntado el otro día y si es que 

alomejor  hoy día ya tenían respuesta que pasa con el tema de la atención 

de las personas que están con problemas ya si bien estamos muy bien con 

el covid que va a pasar con las personas cuando se retoma nuevamente los 

turnos cuando se empieza la atención al público de qué forma se va hacer 

ya van dos meses desde que estamos prácticamente como una cuarentena 

voluntaria en sus casa que es lo que está pasando me gustaría saber cuándo 

vuelve esto porque la gente está pidiendo ya tiene otras necesidades  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Concejal  aunque nos suena repetitiva la frase que siempre ocupo pero esto 

están dinámico que por el momento yo creo que no vamos a tener fecha 

pensando en que aumentaron los casos Santiago toda la región la región 

metropolitana se fue en cuarentena total los más probable es que si los 

casos siguen aumentando  a nivel de la quinta región lo más probable que 

capaz que nosotros también nos vamos a cuarentena total por eso quería 

decir que las posibilidades de volver comillas normalidad en los controles a 

diferencia de las consultas honestamente yo sería irresponsable que yo les 

dijera va hacer la próxima semana o en un mes más porque no tenemos la 

como se está dando  

 

CONCEJAL MOYA 

Qué pasa si es que usted me está diciendo si dios quiera no se enferma 

nadie 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Como en qué sentido como no le entiendo 

 

CONCEJAL MOYA 

Si está aumentando que no hay una fecha actualmente si nos llega aumentar 

cuando volvemos yo entiendo que tengamos, pero yo creo que debiéramos 

tener plazos si no pasa nada podríamos estar en tal fecha es solamente saber 

 

 

SR. MANUEL CANTARERO 
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Lo que pasa que epidemiológicamente …. 

 

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Me escuchan 

 (SE PIERDA 3 MIN LA GRABACION) 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Cuando se dé fecha después hay que estar revirtiendo lo que se está 

diciendo  

 

CONCEJAL MOYA 

No tiene toda la razón no había tomado ese punto en cuenta tiene toda 

razón por es estoy diciendo está bien me parece 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal Sra. Lilian a quien le corresponde  

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Le corresponde al concejal Valdovino 

 

CONCEJAL VALDOVINO 

Hola buenas tardes señor director bueno primero que todo un saludo 

atrasado a las enfermeras a todas quienes laboran y están prestando los 

servicios en los distintos establecimientos de salud de nuestra comuna y del 

país así que por favor mis saludos a cada una de los enfermeros que ayer 

tuvieron su día no creo que lo hayan podido celebrar, pero se merecen mis 

respetos y aplausos así este aplauso es para ellos y mucha salud y muchas 

bendiciones  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Se hará extensivo el saludo  

 

CONCEJAL VALDOVINO 

Sr. Cantarero una consulta estamos llegando al momento pek se puede 

decir de esta pandemia en la región o a nivel país conversamos vimos el 

tema la otra vez en cuanto como poder reemplazar ni dios quiera llegamos 

a tener algún caso positivo en algún turno ya sea sar o cesfam si tenemos 

gente ya preparada para poder cubrir en estos momentos la atención de 

ustedes lo principal es lo esencial por lo tanto como podemos cubrir ojala 

no pase pero tenemos que estar preparado para todo entonces esa es una de 

las preguntas y lo otro es que si tenemos esto ya más o menos ya resuelto 

como se ha hecho el llamado a los diferentes profesionales de la salud de 
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nuestra comuna que están disponibles  y están cesantes eso es una pregunta 

y lo último saber si las segundas dosis para los menores están van a llegar o 

se van a quedar con la primera  porque no entendí eso 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ya don Manuel 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Ya haber con respecto a las segundas dosis si esos están y se empezarían a 

aplicar porque están dentro de las 600 cantidades que llegaron son 

multidosis que les llaman ya son frascos que vienen con una cantidad de la 

vacuna y por lo tanto uno puede extraer y si están aseguradas las segundas 

dosis es una super buena noticia si bien es cierto no hay una fecha porque 

siempre confunden de que la segunda dosis tenían que ser al mes no la 

segunda dosis no puede ser antes del mes pero se puede exceder hasta un 

año como segunda dosis lo importante que uno lo aplique lo antes posible 

para que tenga la inmunidad correspondiente estamos en la fecha  

 

CONCEJAL VALDOVINO 

Cuando va hacer eso  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Una vez que terminemos con la campaña infantil de colegio una vez que 

términos con eso empecemos con los crónicos respiratorios vamos a invitar 

que a esa gente vengan porque esas deben venir acá a la vacuna torio 

 

 

CONCEJAL VALDOVINO 

Gracias 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Así que yo creo que la próxima semana debiéramos empezar a llamar en 

relación a la forma en que nos hemos preparado o para una eventual caída 

de sistema o que esto que esto vaya en aumento la semana pasada el 

director del cesfam el doctor Carlos muños hizo una presentación en cuanto 

a cómo iban hacer una rotación los funcionarios del cesfam en estos 

momentos nuestro parte emblemática  ante una situación de manejo del 

covid verdad de una infección mayor obvio que el sar el que va  a hacer 

nuestra primera línea la verdad desde el punto de vista de la atención y el 

cesfam va a apoyar en el caso de aumento de los casos si es que llegase 

haber un caso sospechoso o algo que me mande en cuarentena el turno 

nosotros tenemos nuestra segunda línea que son las personas que ya estan 

anotadas para reemplazo que son las funcionarios que normalmente  han 
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hecho reemplazo posteriormente si es que eso falla tenemos que hacer 

ingresar al turno entrante lo tenemos que hacer ingresar antes y ya la 

tercera o cuarte línea de etapa el mismo funcionario del cesfam que por eso 

lo estamos capacitando  en el caso de vernos en una situación muy puntual  

vaya a apoyar al servicio de urgencia ya todo lo que es en este momento el 

personal  de enfermería y técnico paramédico a nivel nacional verdad hay 

en estos momentos bastante solicitudes tanto por parte de los hospitales 

sobre todo los hospitales hay mucho porque sabemos que hay muchos 

turnos que se están hiendo en estos momentos con caso de cuarentena no 

solamente en los hospitales públicos también a nivel de consultas de 

clínicas particulares así que existe un plan y un manejo de la prevención 

acá estamos dentro de lo que es la fase de  manejo de urgencia lo que 

tenemos el ante durante y después todavía estamos en el durante el durante 

es largo como en el caso que fuese una sequia y no como un vento común 

unos minutos nos llevan a estar en la etapa de prevención y de planificación  

para que cuando esto ocurra ya tengamos el plan ejecutado no se si le 

contesta cada 

 

CONCEJAL VALDOVINO 

No si está bien lo único que me gustaría saber si ustedes tienen un catastro 

de todo lo profesionales de la salud que tenemos en concón porque han 

llegado currículo si ese catastro actualizado  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

A nivel del servicio de urgencia tenemos y hemos hecho el listado de los 

posibles vacantes para reemplazos hay que pensar que aquí la dotación 

nosotros ya la tenemos totalmente estructurada, pero en el caso de 

reemplazo nosotros tenemos el listado que ese lo estamos actualizando por 

lo menos una vez a la semana porque lo más probable es que esté 

esperando que lo llamen tal ves ya encontró trabajo en otro lado por o tanto 

es algo totalmente dinámico  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si don Manuel yo agregaría que efectivamente que si hay alguien como 

dice el concejal cierto que tal vez no tenga conocimiento que se están 

recepcionando curriculum ahí en el departamento puedan hacerlos siempre 

es importante no todos sabemos y no todos se acercan hacer esa propuesta 

así que en ese caso concejal si es que tiene algún conocimiento de algún 

profesional que lo requiera que haga llegar su curriculum y ahí el 

departamento lo pueda analizar bien concejales Sra. Liliana  

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Le corresponde ahora al concejal Ortiz 
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CONCEJAL ORTIZ 

Buenas tardes señor cantarero no lo había saludado lo primero que quería 

preguntar es con este cierre total de Santiago que va a ver a partir del 

viernes yo me imagino que hay mucha gente en Santiago que va a querer 

venirse a su segunda vivienda en la comuna por lo tanto saber si hay algún 

plan de contingencia para esos efectos porque ya tuvimos la otra vez gente 

que se vino inclusive con covid 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Concejal al entrar en cuarentena toda la región metropolitana la única 

forma de andar circulando por la calle es con un salvoconducto por lo tanto 

ahora ni siquiera en cualquier momento en Santiago de hecho usted ni 

siquiera podría entrar a Santiago por muchos motivo que tenga porque la 

cuidad en estos momento solamente para entrar y salir se necesita un 

salvoconducto eso quiere decir que van a existir distintos controles y el 

control va hacer ahora de primera y segunda vivienda con salvo conducto 

que le permite entrar o salir de una zona que se encuentra en cuarentena  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Don Manuel si agregar eso concejal que dentro del informe que entregaron 

hoy día con la intendencia con los alcaldes se manifestó que se mantienen 

las estos sectores sanitarios si no las barreras y aduana sanitarias que 

tuvimos en forma permanente que significa que no pasa nadie sin ser 

controlado  

 

CONCEJAL ORTIZ 

y hacia viña del mar y Valparaíso alcalde  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

hay cordones y lo que se intensifico fue esta situación en san Antonio ahí 

va a hacer en todo alrededor lo potenciaron por el crecimiento que tuvo en 

los contagiados, pero en general en la región se mantienen los cordones 

sanitarios y son controlados todos 

 

CONCEJAL ORTIZ 

alcalde, pero hacia viña del mar nosotros no tenemos ninguna barrera 

sanitaria hoy día puede haber 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

usted se refiere  

 

CONCEJAL ORTIZ 
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No no si lo entiendo le estoy consultando otra cosa hoy día los marinos 

andaban en helicóptero haciendo ejercicios, pero además aprovecharon de 

sacar a la gente de la playa que había mucho entonces eso me preocupa a 

mí que las barreras sanitarias yo sé que son regionales, pero tener ojalá 

barrera sanitaria hacia viña del mar y Valparaíso 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Lo que si hay concejal es que se ha intensificado el control además del 

control la multa la multa y muy alta y fíjense como antecedente este fin de 

semana este dentro del informe que nos entregaron es que gran parte de la 

gente que estaba en la playa era gente de concón 

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Alcalde para complementar yo le mande a seguridad pública a patricio y a 

Eduardo cantarero el decreto supremo 203 del día de ayer que salió hoy día 

de la contraloría que cambia de estado de catástrofe a nivel a nacional a 

estado de calamidad nacional y que refuerza todas las medidas de control y  

que demás prohíbe que los mayores de 75 años estén circulando en la calle 

ese hoy día vienen la medidas muchos más drásticas no puede ningún 

mayor de 75 años salir a la calle y además de eso se van a implementar otra 

barreras sanitarias y también establece cierto el cambio drástico de 

catástrofe a calamidad nacional y lo discutido de esto que era la facultades 

alcalde ahí se las mande están si se los puedo compartir por correo 

electrónico a los concejales para qué estén más claros y eso también un 

poco viene a responder lo del concejal moya con mayor razón con esto se 

puede volver a la normalidad como se pretende y lo que busca es que la 

gente se quede en sus casas y no salga de sus casas  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias Sra. Liliana estaban pidiendo la palabra la concejal 

 

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

La concejal orfali y después la concejal Marinetti 

 

CONCEJAL ORFALI 

Tengo una duda chiquitita quiero preguntarle a don Eduardo en el minuto 

que faltan 537 niños que no asisten por diversos motivos muchos de esos 

padres uno de los motivos que yo conozco muy cercano por estar en el 

ambiente escolar es que muchos padres no están dispuestos a ponerle la 

vacuna el mercurio la procedencia a no saben son antivacunas eso pasa 

mucho el tema de la  caída de la vacuna a esos niños a los padres no se le 

puede obligar a poner la vacuna si o no  
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Don Manuel 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

el director del cesfam está cobrando sentimientos que no ha hablado 

entonces le voy a entregar la palabra  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Don Carlos tiene la palabra lo que pasa es que yo no veo a Manuel veo dos 

veces a la pamela entonces en la voz donde habla don Manuel veo a la Sra. 

pamela dos veces debe ser producto de mi cuenta 

 

SR. CARLOS MUÑOZ 

Hola concejala mire lo que pasa es que siempre anualmente  hay un decreto 

que saca del ministerio de salud expone la obligatoriedad de la vacunación 

ya por lo tanto es obligación vacunar y ciertas patologías a los grupos 

prioritarios en ese mismo decreto que salió este año habla de que es 

obligatoria vacunar a todos las personas de grupo prioritarios contra la 

influenza al ser considerada esta patología de contagio rápido y agresivo de 

igual manera al ser un virus respiratorio es importante que la gente entienda 

que es obligación vacunar porque se considera una amenaza publica el no 

vacunar a paciente o a un usuario que se dentro de los grupos prioritarios 

 

CONCEJAL ORFALI 

Es una ley o es un  

 

SR. CARLOS MUÑOZ 

Si es ley  

 

CONCEJAL ORFALI 

Es ley don Eugenio Liliana ósea la familia que hoy día no ha llevado a sus 

niños a vacunar al colegio si esta oficialmente por colegio para vacunar se 

le va a llamar se le va aplicar que le sucede porque  

 

SR. CARLOS MUÑOZ 

Haber concejal nos ha pasado ciertas situaciones donde hay madres o 

padres que no vacunan a sus hijos con vacunas necesarias  que están dentro 

del plan nacional de vacunadas y nosotros lo que hacemos por un tema 

como equipo de salud defender el derecho de la vida y  a la salud hacemos 

solicitudes o informes a tribunales donde nosotros como equipo de salud 
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defendemos la posición sanitaria de protección al menor una vulneración 

de derechos lo hacemos habitualmente ahora si denuncias por 537 niños es 

sumamente complicado para nosotros es importantísimo y lo hemos 

hablado con el director nosotros hemos hecho un enorme esfuerzo y 

ustedes también como concejo y el alcalde como equipo municipal de 

reforzar con  recursos para liderar esta campaña de vacunación como saben 

este año ha sido súper complicada el buscar vacunas pelear con todo el 

mundo para lograr vacunas para la comuna para que luego la gente o los 

mismos no se preocupen de asistir para algo tan importante como es la 

inmunización causa mortalidad nos adentramos a una temporada de 

invierno nos deja bastante preocupado la parte de la falta de preocupación 

de esos padres yo creo y estoy seguro que hay situaciones que si la 

analizamos a propósito deben tener sus razones personales y familiares que 

pueden haber problemas de salud también hay que tener en cuenta el 

entorno socioeconómico que mucha familias están viviendo y muchas 

preocupaciones o sencillamente la preocupación no ha permitido que miren 

nuestra redes sociales para saber cuando era la vacunación  

 

CONCEJAL ORFALI 

Carlos perdone que lo interrumpa pero la verdad al final usted habla de 

decretos yo estoy pensando en el tema legal los padres que no hayan 

llevada de los 537 niños ustedes lo van a ir a buscar casa por casa o 

simplemente se les hace una notificación al padre era obligatorio y si él 

dice que no bueno actúa bajo responsabilidad que situación hace el desam 

aparte de informar el 33% de los vacunados que no llego porque ustedes 

tampoco tienen más poder que hacer van aplicar alguna facultad  

 

SR. CARLOS MUÑOZ 

ósea el plan de acción va hacer identificar los alumnos por cada 

establecimiento nos contactaremos con los directores cierto para informes 

las fechas que van hacer 18 y 19 de mayo es decir lunes y martes de la 

próxima semana para que ellos consideren que esos dos días pueden venir a 

vacunarse sin ningún problema a partir de esos dos días si vemos que esos 

537 y que nos siguen faltando 100 nosotros determinaremos nuevas 

versiones sanitarias para esos 100 ya sea con una notificación o con una 

carta enviada a su domicilio entendiendo que nosotros como equipo le 

garantizamos la vacunación  y  ellos deben hacerse responsable por no 

haber asistido las consecuencias que puede traer consigo no vacunar  

 

CONCEJAL ORFALI 

Ok me queda claro gracias  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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Sra. Liliana quien más pidió la palabra 

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Sra.  Adriana marinita 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Yo quería a mi preocupa la falta de información que hay porque se decreto 

este estado de calamidad de catástrofe paso a calamidad yo creo que el 

derecho a la vida y la salud es lo más importante pero nosotros como 

comuna deberíamos informar mejor a la gente yo considero alcalde que en 

comuna concón que yo sigo y le replico todo lo que sale de la comuna de 

concón deberían poner más ósea siempre ponen como avisos que alguien 

pudiera escribir o algún médico pudiera escribir lo que está sucediendo 

ahora lo que paso del estado de catástrofe que tenemos que tener más 

cuidado que la gente no puede andar en las calles sin cubrirse la boca y la 

nariz son cosas que hay que como replicar porque yo no salgo pero la gente 

me cuenta mis amistades etc. la gente no se cuida andan por la calle 

Magallanes por las calles que andan los lolos las caras descubiertas y no 

piensan en los demás a mi me ha pasado que me preocupa que por el medio 

que tenemos que es comuna de concón podríamos dar más fuerza en estas 

cosas que la gente sepa que cambio nuestro estado no se qué pensarán yo 

creo que eso es un remezón mira no es lo mismo no estamos viviendo lo 

,mismo no puedes ir a la playa  no puedes sacar a los niños a las plazas 

entonces hay que como ver un poco atrás las primeras prohibiciones solo 

primero que nos dijeron no vayan a las plazas entonces hay que recalcar 

todo ese tipo de cosas porque usted esta viendo que la playas están llenas 

que los niños pasan a las plazas entonces yo creo que a la gente hay que 

remecerla decirle estamos en un estado de calamidad eso no mas alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perfecto concejal esta nuestra encargada de comunicaciones quedo 

comunicada ha recibido el mensaje me imagino Carol como para 

intensificar esto la verdad es que tiene toda la razón concejal estos se ha 

insistido pero la gente como antecedente yo hice un recorrido el fin de 

semana en el sector de bosque de montemar de arriba la cantidad de gente 

andando en bicicleta con niños era impresionante en los sectores hacia 

donde hoy día en blanca Stela hacia el fondo todo el mundo corriendo 

trotando entonces claro algunos con sus mascarillas es verdad pero yo diría 

el 80% sin mascarillas 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Alcalde para eso es bueno yo se que va en contra de las normas que hemos 

establecidos como municipio, pero es bueno poder poner un megáfono acá 
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cada vehículo y cada vez que vemos gente en la calle podamos decirle con 

megáfono que no lo hagan yo creo que es una buena medida para que la 

gente se cuide un poquito más eso era nada mas 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si concejal todo lo que sea necesario para justamente crear conciencia lo 

vamos hacer esta Carol que me imagino habrá recibido el mensaje como 

para intensificar ese llamado  

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Importante el decreto este que se modifico señora Adriana salió recién ayer 

y hoy día recién ni siquiera estaba publicado salió recién de la contraloría 

en el fondo don Oscar en la mañana me había preguntado y me había 

pedido el texto completo así que recién lo estamos distribuyendo 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Ya pero igual de aquí hacia adelante 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si claro además que salió recién el diario oficial  

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Y lo otro es que yo se lo puedo a mandar a Carol y es importante si la idea 

alcalde que el Facebook nuestro municipal existen, así como están ahora 

las capsulas que estamos capacitando a la gente por las pagina poder usar 

esta capsula que alomejor a Manuel con su gente del consultorio donde se 

eduque a la comunidad para que se quede en la casa porque concón no lo 

ha entendido  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Sra. María Liliana además nosotros lo estábamos haciendo con el cesfam 

dando instrucciones hablando los médicos, pero hoy día el tema es distinto 

así que sería bueno retomar ese tema justamente con los profesionales 

mandarles estos mensajes todo nada esta demás todo lo que podamos hacer 

en difusión y que la gente tome conciencia hay que tomarlo ok muy bien 

Sra. Liliana   

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Comisiones alcalde no tenemos otro punto en la tabla así que nos toca 

comisiones y a continuación de comisiones  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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Entonces las comisiones que las piden con la secretaria municipal Sra. 

Liliana comisiones 

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

La Sra. Adriana marinetti levanto las manos quien más el sr moya alguien 

mas la Sra. Orfali para incidentes el numero uno sr Valdovinos 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

En ese orden Sra. secretaria municipal por favor 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Nosotros tuvimos una reunión de trabajo que el análisis de la espérate lo 

que paso es que yo quisiera que estuviera la directora de secplac  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si esta soledad Sra.  Liliana yo no la veo 

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Si alcalde están todos los directores 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Análisis de propuesta para el plan de obras municipales donde estuvieron 

invitados todos los concejales y asistió la directora de secplac maría José 

Aguirre concejal moya y yo que presidia nosotros conversamos harto sobre 

las propuestas que tenía el municipio las que se sacaban definitivamente 

mas otras que iban a estar esperando pero la directora que me gustaría que 

les explicara hablo de un cierre de tres adjudicaciones que era la posta rural 

la ruca y un estudio de ingeniera de transito entonces que ella recomendaba 

no dejar afuera todas estas cosas trabajarlas entonces me gustaría que ella 

pudiera  hablarnos de porque estas tres adjudicaciones irían y lo otro es que 

en esa reunión también el concejal moya yo y no me acuerdo si la maría 

José también pedimos no dejar afuera el terreno municipal de viviendas, 

para las viviendas sociales porque de repente salen  en estos tiempos quizás 

hay alguna oferta salga algo y se pudiera gastar porque en estos tiempos yo 

creo que nadie va a comprar terreno entonces si nosotros tenemos el dinero 

sería una posibilidad de que fuera un buen negocio así que me gustaría 

soledad de que tu nos  contaras más que todo sobre estas tres 

adjudicaciones porque se iban a tener que hacer 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Soledad puede intervenir básicamente yo aprovecho de manifestarles como 

les dije al comienzo nosotros estamos revisando todo el ámbito 

presupuestario en el tema de los ingresos y también tenemos que analizar el 
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tema de los gastos entonces hoy día conversamos con el director  de control 

y mencionaba que haber una comisión para dar a conocer como se ha 

portado el presupuesto sin duda por eso es que hicimos el stand by, le 

pusimos el  pare mientras vemos la modificación presupuestaria  no 

obstante habían algunos proyectos que ya estaban en licitaciones y claro  

estábamos esperando la adjudicación uno de ellos el que traíamos aquí hoy 

día pero se cayó Soledad 

  

SRA. SOLEDAD RUBIO 

Efectivamente hace dos semanas nosotros tuvimos la comisión de secplac 

solicitada en los concejos anteriores para la presentación que  hizo el 

alcalde con respecto al plan de obra municipal año 2020 el cual se dividió 

en dos acciones uno eran proyectos que se presentan en stand by como 

recién lo mencionaba el alcalde y la concejala presidenta de la comisión de 

secplac eso quiere decir que quedan detenidos  a la espera de ver cómo va 

evolucionar el tema de la pandemia y cómo evoluciona las finanzas 

municipales y el presupuesto que es lo que recién les mencionado el alcalde 

con respecto a la reunión que control va a tener en reunión más adelante y 

la otra parte de los proyectos eran proyectos que proponían evaluar para 

que en algún momento se requieran esos proyectos sacarlos del plan de 

obras y para poder destinar los recursos para la emergencia y  los gastos del 

municipio este es el documento el documento se entrego se reviso habían 

errores números que también se reviso y en ese momento en la reunión yo 

les plantee en el ejercicio de la licitación habían tres proyectos que habían 

alcanzado a licitarse para la fecha de marzo cuando comienza todo el tema 

de la pandemia y nosotros por instrucción el plan de obras quedo congelado 

y no pudimos seguir  con las licitaciones por el tema de los recursos 

municipales entonces estas tres licitaciones que es la ruca  la posta que 

nosotros ya tuvimos una comisión en el cual como comento el alcalde 

quedo inadmisible por un tema técnico de la presentación de la oferta y el 

estudio de gestión de transito que también está en el proceso administrativo 

de revisión y en esos momentos  los concejales que participaron de la 

comisión también recomiendan y solicitan que yo les informe al alcalde 

que esos procesos debieran terminarse también mencionaron la importancia 

que tenia la posta para la comuna y para el honorable concejo ya que 

habían quedado en un proceso stand by osea ya se había comenzado el 

proceso administrativo de la licitación y ya estaban en el portal y habían 

tenido el cierre de la licitación y faltaba solamente el trámite administrativo 

que es la evacuación de la propuestas no se señora Adriana si lo dije tan 

bien  

 

CONCEJAL MARINETTI 
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acuérdate que nosotras dejamos recomendamos que no dejaran afuera el 

terreno municipal eso te acuerdas que lo hablamos también  

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

haber les pido un favor pídanle la palabra al alcalde vayan pidiendo la 

palabra una vez que termine la Sra. Adriana le toca al concejal moya 

después el concejal Orfali y después la concejal María José Aguirre, pero 

no hablen juntos porque acuerden sé que estoy grabando  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si no vamos a tener que hacer lo mismo que les hacen a los alcaldes 

cortarle el tiempo 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Eso era yo lo que faltaba no dejar afuera el terreno municipal para las 

viviendas yo no tengo nada más que decir de mi comisión 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

ok gracias concejal Sra. Liliana 

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Estoy tratando de solucionar el problema del concejal Ortiz que de nuevo 

perdió la señal le corresponde ahora a el concejal moya sr alcalde 

 

CONCEJAL MOYA 

lo que nos dijeron el otro día fue estamos con la misma comisión y después 

quiero solicitar otra pero quiero hacer algo sobre la Sra. Adriana es decir 

que el otro día nos dijeron claro que esto si es que este punto queda en 

stand by o no el terreno para las viviendas sociales esto dependiendo de la 

administración municipal  entonces claro nosotros solamente decirle a 

usted don Oscar que como nosotros ese día estamos muy claro que eso 

tiene que ser si o si hoy día el terreno por ultimo después se ve como se 

proyecta incluso el tema de la posta rural si estamos pasando esto porque el 

final vamos a tener que atendernos todos acá o de ir a las casas pero creo 

que el terreno es súper importante comprarlo y tenerlo para la comuna 

solamente eso y en cuanto al segundo punto lo digo al tiro o  y el segundo 

punto don Oscar a mi me gustaría hacer una reunión de la comisión del lo 

que es el tema obras junto con rentas para ver el tema donde podríamos ver 

la posibilidad de recaudar fondos y al mismo tiempo ver  yo no sé si será 

bien o mal pero ayer por ejemplo el lunes me llego por primera vez al 

edificio la cobra del aseo municipal me llego por primera vez entonces yo 

no sé si es que esto está pasando a nivel comunal  con todos los edificios 

que antes los edificios no pagaban servicio del aseo y hoy día si lo pagan 
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entonces yo ahí como que digo pucha en este caso hay varios edificios que 

tampoco están pagando y ahí hay una mucho dinero que hay que ir a 

buscarlos entonces me gustaría ver la forma de hacer una reunión en cuanto 

a eso don Oscar si es que es posible junto con renta que es lo que se puede 

cobrar a que es lo que le podemos echar mano y alomejar también pueden 

salir otras ideas entonces quisiera una comisión para eso  

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Importante aclarar alcalde que los cobros de los que vivimos en 

departamentos o en casas que pagamos contribuciones el cobro del derecho 

de aseo está en la contribución ya así que ahí lo mas Evelyn nos podría 

aclarar que es lo que paso ahí salvo que usted tenga un reevaluó  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Con la directora Evelyn por favor puede intervenir 

 

SRTA EVELYN ARIAS 

Lo mas probable es que el departamento donde vive el concejal ahora ya no 

pague derecho de aseo en las contribuciones por eso se le debe haber 

enviado el aseo por el avaluó del departamento  

 

CONCEJAL MOYA 

Ya perfecto porque esto todos estos montos ahora a mi me lo sacan de las 

contribuciones, pero las ingresan aparte para el servicio de aseo de los 

edificios siempre fue así en todo el país o concón solamente tiene este 

sistema 

 

SRTA EVELYN ARIAS 

Le aclaro lo que pasa es que cuando uno tiene departamento paga derecho 

en aseo en las contribuciones o el derecho de aseo domiciliario en la 

municipalidad depende del avaluó fiscal su departamento donde vive ahora 

ya no paga derecho de aseo en las contribuciones por eso le envió la carta 

la municipalidad para que pague los derechos de aseo, pero como dice 

usted también lo podríamos ver en la reunión que está solicitando  

 

CONCEJAL MOYA 

Si por favor para que me quede claro justo me llego esto creo que de 

repente es una posibilidad de generar recursos  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Alguna fecha concejal propone 

 

CONCEJAL MOYA 
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para cuando puede ser don Jorge Sra. Adriana  

 

SRA SECRETARIO MUNICIPAL 

Ya lo coordino yo por interno le corresponde a la concejal Orfali 

 

 

CONCEJAL ORFALI 

quisiera pedir una comisión para seguir conociendo y armando el tema de 

cómo va la parte de educación para este día que quedamos hace como 20 

días que hicimos la comisión quedamos en retomar volver a juntarnos 

cuando tuvieran mas antecedentes y estuviera el tema de la junaeb y ver 

como se comportaba si los niños volvían o no volvían para evaluar quisiera 

que los concejales de educación si pueden el martes después de la 4 de la 

tarde que es mi horario disponible Adriana y Marcial para poder 

conformarla puede ya marcial me responde si es que puede  

 

SRA, SECRETARIA MUNICIPAL 

Está tratando de volver a conectarse, es el martes a las 16 horas entonces 

 

CONCEJAL ORFALI 

Alcalde un compromiso para que pudiera quedar para el martes 19 a las 4 

de la tarde  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Muy bien eso queda establecida entonces esa comisión  

 

CONCEJAL ORFALI 

El tema es pandemia y la educación  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  

Si el director ya ha copiado 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL  

Ya  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  

Señora Liliana  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL  

Ahora le corresponde a la concejal María José Aguirre  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  

Concejal  
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CONCEJAL AGUIRRE  

Sobre la comisión SECPLAC quería  apoyar lo dicho por Adriana porque 

se nos presentó las tres adjudicaciones congeladas que era la posta rural la 

ruca y la congestión de tránsito  y como comisión, a nosotros nos parecía y 

sugeríamos seguir, llevarlas adelante, totalmente de acuerdo  con lo del 

terreno municipal y a pesar que entiendo que son los quince proyectos que 

están stand by eventualmente van a salir  adelante es importante priorizar el 

de bacheos y la instalación de pintura termo plástica dentro de las cosas que 

también conversamos  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  

Perfecto muy bien, gracias concejal, señora Liliana  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Corresponde ahora alcalde pasar a incidentes  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  

Muy bien 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL  

Y el concejal Jorge Valdovinos se había anotado para incidentes, levanto la 

mano la concejal María José Aguirre alguien más, la concejal Orfali, quien 

mas  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  

Moya  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL  

El concejal Moya, señores en ese orden, señora Adriana quiere la palabra 

también en incidentes  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  

Si  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL  

Ya hay estaríamos ya  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  

Quien parte  
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SRA. SECRETARIA MUNICIAPAL  

Parte el concejal Jorge Valdovinos, concejal Jorge Valdovinos usted tiene 

la palabra  

 

CONCEJAL VALDOVINOS  

Ahora sí, bien señor presidente quiero solicitar ahora ya oficialmente una 

fiscalización a todos estos negocios que están vendiendo en forma 

clandestina se puede decir en distintos lugares lo que es fruta y verdura ya 

que en la parte sanitaria no se están cumpliendo con la higiene ni con nada 

estamos preocupados a lo que se nos viene el peak de lo que es la pandemia 

pero  tampoco podemos dejar que esto también se nos desordene como 

hasta el momento esta yo creo que es el momento de solicitar una 

inspección al servicio de salud por inspección sanitaria para que las 

personas, nadie les impide que no trabajen pero que trabajen con la 

normativa que corresponde y que se respeten porque si la gente va a 

comprar por economía pero también hay que respetar la integridad física de 

cada persona que va hacer sus compras por lo tanto les solicito eso y me 

gustaría también tener si hay alguna copia de las notificaciones o parte de 

cortesías que se le ha hecho a todas estas personas porque si hay diez, 

veinte, treinta o cuarenta personas que andan vendiendo en la calle lo 

mínimo que deberíamos hacer es un parte de cortesía o alguna notificación 

entonces me gustaría tener copia de ello, eso es algo, segundo quiero 

solicitar un informe, cuanto es el gasto municipal que tenemos nosotros al 

año por ser parte de la asociación chilena municipalidades, asociación de 

municipio turísticos de Chile , asociación de municipalidades de la región, 

y asociación seguridad Concón Limache eso sería tercero, y ósea segundo, 

seria tercero lo que voy a solicitar señor presidente escuche al intendente 

decir que nadie pasara hambre en la región yo lo encuentro bien, son 

palabras bonitas pero yo creo que eso, me gustaría señor presidente si usted 

también podría decírselo a la comunidad por que comprar estas mil cajas de 

mercadería anexa a las 230 que se entregan normalmente, yo creo Concón 

si está pasando hambre y lo he notado en muchas personas que han 

solicitado que quizás no están dentro del 40% más vulnerable o no tienen 

finiquitos o son trabajadores informales o distintas familias que lo están 

pasando mal y la verdad señor presidente que me duele ósea en lo personal 

me duele saber y ver que muchas personas lo están pasando mal y hay 

personas que a veces no han querido ir a solicitar la ayuda porque les da 

vergüenza entonces yo creo no se en este momento como no estamos 

trabajando como municipio como el funcionamiento real de la 

municipalidad si se está trabajando de la, de sus hogares cuales son los 

departamentos que funcionan entonces de eso igual me gustaría tener un 

informe señor presidente eso nomas, gracias. 
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SRA. SECRETARIA MUNICIPAL  

Ya, le corresponde alcalde, a la concejal María José Aguirre  

 

CONCEJAL AGUIRRE  

Ahí, perdón disculpen, no se quería saber en qué etapa esta el tema de la 

rotonda porque en oportunidades anteriores solicite la posibilidad de 

evaluar los vehículos que vienen de Viña a Concón puedan doblar a la 

izquierda por san Agustín de esta manera los vecinos de nuestra comuna no 

tendrían que pasar por la rotonda para llegar a sus casas de forma más 

expedita, debería descongestionar el transito la misma rotonda que 

lamentablemente a ciertas horas se sigue produciendo, yo voy a ingresarlo 

con algunas fotos sobre el problema que se está suscitando a ciertas horas 

ya, yo ya lo solicite anteriormente no sé si fue evaluado y si es posible que 

se pueda realizar de esa manera y lo otro que se está produciendo en la 

misma rotonda que es un tema que sería bueno revisar es los camiones con 

acoplado con container que toman la rotonda para virar hacia quintero se 

encuentran con que no tienen el radio de giro suficiente para hacer la 

maniobra teniendo que pasar a la pista contraria para conseguirlo esto 

podría generar tacos importantes y lo que es más delicado accidentes con 

graves consecuencias no se si se podría revisar esa situación para poder 

mejorarla  

 

CONCEJAL VALDOVINO  

Disculpe María José, lo están modificando  

 

CONCEJAL AGUIRRE  

Lo están modificando  

 

CONCEJAL VALDOVINO 

Lo están modificando si, hoy día pase por ahí, es lo que voy a comentar 

nada mas  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL  

Pidan la palabra por favor, alcalde tiene apagado su micrófono, ya  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO   

No pueden intervenir, dijimos que no intervinieran para que terminaran el 

proceso 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL  

Ya 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO   
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Señora María José 

 

CONCEJAL AGUIRRE  

y me falta una tercera cosita, eso de la rotonda  y para la colocación de los 

semáforos que ya están funcionando en la obra ha quedado inconclusa al no 

reponer la acera para que el paso de los peatones coches sillas de ruedas en 

el lugar sea forma segura y evitar accidente la verdad que está bien 

peligroso señor presidente no sé si puede entiendo que la obra aun no está 

entregada sería bueno gestionar o acelerar esa entrega para que se pueda 

solucionar ese problema, esos son los tres puntos que tengo. 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias concejal, puedo informar rápidamente porque tenemos la 

información fresquita a términos que mañana el MOP va abrir las dos pitas 

que faltaban hacia viña del mar, mañana se abre el proceso de la rotonda 

completa el tema este se detectó efectivamente la complicación que al 

doblar hacia quintero eso ya se había mencionado detectado hace un tiempo 

atrás y están justamente ampliando esa rotonda sacando las veredas ese 

trabajo se está ejecutando del ámbito digamos de subir a manos izquierdas 

entiendo que eso por normativa no se podría, don Hugo Soto pueda 

entregar la información , más directa y más fresca, pero porque ahí está el 

semáforo también entiendo que empieza a funcionar de forma normalmente 

desde mañana, entiendo don Hugo Soto  

 

SR. HUGO SOTO 

Buenas tardes a todos, con respecto a la F-30E va tener una mediana y esa 

mediana impide que el vehículo doble a la izquierda y por otra parte en 

calle san Agustín como va a estar semaforizado va haber viniendo de 

concón va haber un ingreso con una pista especial a la refinería luego todo 

eso impide que viniendo de Viña alguien se pueda incorporar a calle san 

Agustín que entre paréntesis va a tener bajada nomas no va a tener doble 

sentido como antes si no que va ser solamente de bajada y la gente que 

viene ingresando a Concón va tener que hacerlo a través de la rotonda  

 

CONCEJAL AGUIRRE  

Ya, que pena que no se haya buscado una mejor solución para los vehículos 

porque la verdad hubiese ayudado mucho a la descongestaci    des con ges, 

quien me ayuda  

 

SR, HUGO SOTO 

Descongestión   

 

CONCEJAL AGUIRRE  
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Descongestión, gracias, de la rotonda, pero lo entiendo  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  

Cuál es la respuesta técnica ahí don Hugo con respecto a lo de virar a la 

izquierda 

 

SR. HUGO SOTO 

La verdad que él entre cruzamiento de vehículos en una vía del nivel de la 

F-30  no permite con la peligrosidad por esos virajes entonces ese tema lo 

vimos en especial nosotros como municipalidad y se lo hicimos ver a la 

dirección de de viabilidad  y definitivamente no se podía cambiar el perfil 

del proyecto por esta situación fundamentalmente por seguridad al hacer 

viraje a la izquierda es peligroso, antes como era uno el radio giro era 

menor pero ahora como son dos calzadas y se producía una cola de 

vehículo  para atrás en la carretera, entonces es un tema exclusivamente 

técnico del diseño de la vía  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL  

Alcalde  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  

Don Hugo y el otro tema que pregunto, de que sector  

 

SR. HUGO SOTO  

Lo del semáforo  

 

CONCEJAL AGUIIRE 

De las aceras  

 

PRESIDENTE DEL COCENJO  

Lo que falta de lo peatonal  

 

SR. HUGO SOTO  

Si, si ese tema lo habíamos también conversado con la empresa que esta 

que haciendo este trabajo y lo tiene que terminar dentro de la, próximos 

días porque estamos prontos a ese semáforo se incorpore al sistema de la 

región a través de la UST falta solo el tema de chilquinta pero el tema de 

las aceras tienen que dejarla como estaba no van a quedar como están en 

este momento la empresa ya tiene el digamos, se les indico que tenían que 

hacerlo lo antes posible  

 

SRA. SECRETRARIA MUNICIPAL  
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Alcalde quedan 15 minutos, yo he anotado los informes que han solicitado 

los concejales, ya y queda la concejal 

 

CONCEJAL AGUIRRE  

Muy cortito  

 

SRA. SECRETRARIA MUNICIPAL  

Si 

 

CONCEJAL AGUIRRE  

Sabe el presidente que paso con la expropiación para ensanchar el camino a 

puente colmo y si se va a comenzar a ejecutar alcantarillados en el mismo 

sector si existe la posibilidad si se puede trabajar en el mejoramiento desde 

la calle desde el acceso hasta la posta rural  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Eso tengo entendido que está en diseño, le prefiero responder más 

técnicamente en la próxima reunión porque tengo entendido que está en 

diseño ese si  

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Se lo mando por escrito gracias alcalde, gracias  

 

SRA. SECRETRARIA MUNICIPAL  

Corresponde la palabra a la concejal Orfalis, su solicitud es el informe del 

pavimento en la posta concejal Aguirre ya lo anoté  

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Gracias María Liliana  

 

CONCEJAL ORFALI 

Quisiera preguntarle a don Hugo no sé si María José no entendí, si María 

José pregunto por el semáforo que está aquí en la explicación que usted dio 

fue por el semáforo que está aquí en Balague, fue sobre ese pregunto 

 

SR. HUGO SOTO 

Si, así es semáforo Balageut con los Pellines 

 

CONCEJAL ORFALI 

A ya es sobre eso que se está esperando entonces la explicación que usted 

dio y durante ya este mes podría salir ese semáforo 

 

SR. HUGO SOTO 
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Efectivamente dentro del mes se debería estar funcionando eso y terminada 

todas las obras civiles que están haciendo ahora 

 

CONCJELA ORFALI 

Muchas gracias don Hugo, lo otro que sería bueno tal vez con el tráfico y 

con el polvo que ahí hay en suspensión ver la posibilidad de pasar la 

maquina en ese  trozo que queda frente a la avanzada cultural que es un 

trozo no pavimentado de calle donde mucha gente hoy día transita, 

transitamos y he tenido mucho vecinos que dicen que esto está lleno de 

polvo en suspensión tierra a veces cuando se pasa la maquina te baja un 

poco los niveles, una solicitud, lo pueden evaluar y para ese tramo cortito 

que no quedo pavimentado ese tramo de  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  

Le contesto y entiendo que esta la directora, no cierto de Medio Ambiente 

y Operación quien es la que tiene que ver este tema este tomando nota para 

realizar esa petición don Hugo ya está fuera de este tipo de preguntas.  

 

CONCEJAL ORFALI 

A ya no es don Hugo entonces a la directora Chacón 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Daniela si 

 

CONCEJAL ORFALI 

Poder evaluar y ver porque la verdad mucha gente tiene el tema del polvo 

en suspensión que se hace contantemente por el transito es importante y 

hay muchos niños y estamos en mayo y aunque los días estén bonitos se 

producen mayor aumento y bueno todo el mundo sabe lo que el polvo 

produce en términos de suspensión, Daniela la felicito por su cargo que 

tiene  

 

SRTA. DANIELA CHACON 

Muchas gracias  

 

CONCEJAL ORFALI 

Y lo otro que quería preguntarle en relación a las cajas de alimentos que 

como se estableció en internet y el espíritu de la municipalidad tratar de 

abarcar la mayor cantidad d gente disponible para poder ayudarla sobre 

todo hoy día que estamos viendo el ingreso familiar de emergencia no logra 

salir que tuvo que aplicarse un veto que hay muchos trabajadores 

informales que están los trabajadores que perdieron sus trabajos hay mucho 

eso uno se da cuenta no hay que hacer una estadísticas hay un aumento 
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importante y la directora de DIDECO hace un par de semanas recalco que 

el tema era la ficha registro de hogar y los criterios y el relato social, que 

pasa cuando los vecinos de Concón que han perdido su trabajo que no han 

tenido contrato, que tampoco finiquito porque no tenían contrato, como 

pueden acreditar con un simple papel nota, con un simple papel escrito por 

el ex patrón su jefe que le acredite que el trabajo en forma esporádica o por 

algún tiempo en ese lugar, como se puede  hacer para facilitarle porque he 

estado con varias personas que ese es el tema complicado mas para darle 

credibilidad a la entrega de la mercadería 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  

Si bueno lamentablemente es la directora, esta complicada de salud le 

hubiera entregado directamente la respuesta, vamos a buscar, la verdad que 

entiendo que 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL  

Lo anote alcalde para pedir el informe DIDECO de los criterios que se 

están usando los procedimientos y todo 

 

CONCEJAL ORFALI 

No si los criterios los tengo súper claros, ficha y relato, pero se da esta 

situación específica de cómo la gente como comprueba Liliana habiendo 

trabajado, no tenía contrato entonces no tiene finiquito, no tiene AFC no 

tiene nada  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL  

Lo que pasa independiente, lo que pasa concejal que si esta cesante 

independiente que lo acredite o no su cesantía lo que va importar ahí es la 

condición socioeconómica que se encuentra el grupo familiar, ya 

 

CONCEJAL ORFALI 

Ya  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL  

Y de ahí eso la Alejandra lo tiene bien ordenadito, se han llevado sorpresas, 

pero no me pregunten cuales porque no las puedo decir  

 

CONCEJAL ORFALI 

Se han llevado sorpresas, ya y lo otro es la entrega la gente como, la 

entrega he recibido varias llamados el tema de los medicamentos porque la 

municipalidad entrega un beneficio en cobertura medicamentos especiales 

pero se ha complicado gente como por ejemplo el otro día una chiquilla 

toma siempre una pastilla que la municipalidad se las compra y ahora como 
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no ha tenido receta no ha tenido, no hay compra pero si ella siempre lo ha 

comprado y está acreditado que es una usuaria y que la municipalidad se lo 

ha comprado no será necesario pensar en cómo los tramites los podríamos 

ir facilitando para que la gente no se entrampe mas haciendo el tema 

implícito lo tengo  

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL  

Eso lo solucionamos concejal se le pidió revalidación por medio de correos 

que le manda los médicos y todo lo demás y también Eduardo nos ha 

estado ayudando, no han tenido mayores problemas seguimos comprando 

medicamento 

 

CONCEJALORFALI 

Ok, muchas gracias  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si haya algún caso especial, concejal, no entrega los datos y podemos hacer 

algo  

 

CONCEJAL ORFALI 

Oka muchas gracias  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal Marinetti  

 

SECRETARIA MUNICIPAL  

Le corresponde ahora al concejal Moya primero  

 

CONCEJAL ORFALI 

Algo chiquitito, alcalde ver como poder alcalde su ayuda importante en el 

sector que yo vivo pinares Monte mar en tres días hemos tenido robos no a 

las casas, pablo hoy se produjo uno dos o tres de la tarde, son los maestros 

que le están robando, hoy día les rompieron un vidrio y le sacaron las 

herramientas la semana pasada fue otro maestro que robaron sus 

herramientas y hoy día vimos videos y lo tipos pasan un rato después 

vuelven a pasar y como poder ayudar para poder, porque ellos no tienen 

donde guardar sus autos, llegan en auto pero no tienen donde las 

construcciones quedan eso si en las calles esta complicado, ya he estado 

toda esta semana tres personas trabajadoras de diferentes oficio en 

construcción y han sido víctima de robo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  

Pablo  
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SR. PABLO ROJAS  

Bueno no es  desconocidos de todos que ha aumentado, ha disminuido la 

taza de delitos generales porque hay menos gente en la calle y en la noche 

está prohibido transitar pero lo que ha aumentado es la tasa de delitos a 

especifico como el robo con violencia y robo con intimidación que es lo 

que conocemos como asalto o robo de estas especias en la vía pública que 

son los vehículos, más que el robo que había en los supermercados en los 

estacionamientos del supermercado es mas en la vía pública ayer no solo 

tuvimos eso tuvimos un robo con intimidación por un reloj de más de 

ochocientos mil pesos y fueron detenido los delincuentes en La Jarilla en 

un procedimiento de carabineros con la taza más alta de detenciones pero 

en la práctica es cambiar la cultura y es lo que hemos hecho con las 

constructoras no solo han dado las indicación por el COVID-19 pero 

también que si tienen especies tienen que guardarla en la caja del auto 

porque y no sirve guardarla en la mochila allá arriba por que hoy día es más 

riesgoso nadan los delincuentes buscando que está en ese sector y tiene sus 

WhatsApp de seguridad han visto que ha habido más avisos que antes 

muchos más, vehículos sospechosos y han tenido más persecuciones  y 

vehículos que efectivamente no solo han sido sospechoso, estaban dedicada 

al delito de toda las partes de concón al tocar un botón hoy día en una calle 

en la plaza en la población RPC a uno de los que barren las calles le 

robaron el teléfono y gracias aviso de vecinos carabineros pudo actuar para 

estar atentos a dar un aviso oportuno y tener claro que las condiciones el 

actuar de esto sea más y en función e intimidar así con armas de fuego, ha 

sido más la violencia en un 40%  

 

CONCEJAL ORFALI 

Aquí vino carabineros hicimos la denuncia de ambos, pero tal vez el fiscal 

armar foco porque es difícil estar atento y mirando ósea ni sentimos ellos 

no sintieron y quebraron el vidrio del auto  

 

SR.  PABLO ROJAS 

Ahí un foco creada esta la viro que ahora es nuestra unidad preventiva de 

robo tiene un foco creado y eso  ayudado a ver más rápido mas dirigente de 

hecho lo vehículos que robaron hace una semana que fueron dos vehículos 

al día siguiente aparecieron hemos tenido respuestas pero no podemos 

desconocer mayor la demanda de delitos hoy en día y por lo tanto tenemos 

que estar en esta bien llamada realidad que es distinta a la anterior que hay 

que estar mucho más atento que hay que llamar a eso no solo por los 

grupos si no también a la inmobiliaria vamos hacer mas fuertes la 

inmobiliarias y para que sus funcionarios sus trabajadores le digan que 

guarden las cosas en la maletas porque no están abriendo las maletas si no 
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están sacando la oportunidad igual cuando están con vidrio abajo corren 

más riesgo esa es la realidad  

 

CONCEJAL ORFALI 

Ya gracias  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

El concejal Moya  

 

SRA MARIA LILIANA  

Le corresponde al concejal Moya y después a la concejal Marinetti 

 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Yo quiero que se me informe cuantas canastas de ayuda se han entregado 

cuantas quedan y si se compraran mas porque yo se que la cantidad de 

gente que ha ido es bastante entonces nosotros tenemos que saber hasta 

cuando vamos a entregar si tenemos fondos para hacerlos entonces todas 

esas cosas para verlas con tiempo nada mas esa es mi pregunta 

 

SRA MARIA LILIANA  

Ya lo anoto lo anote alcalde como un informe asís que estamos listos el 

concejal moya pucha quedan dos minutos 

 

CONCEJAL MOYA  

Ya hola gracias a mi me gustaría saber que es lo que pasa en cuanto a 

educación con el tema de cómo se están mandando los trabajos a los niños 

hoy dia los papas se están estresando todos en las casas porque al final los 

papas están haciendo ellos de profesores algunos quizás no entendemos 

algunos entendemos mas o otros menos y para explicarles a nuestros hijos  

ni siquiera nosotros sabemos algo como para poderlo explicar entonces yo 

veo muchas veces que la forma como viene entregado el mensaje es 

mandan el correo con el trabajo y no le mandan explicación al niño no le 

mandan algo al niño que tenga que leerlo y después le va mostrando las 

diapositivas o la profesora al momento que manda la diapositiva la manda 

con un video cosa que el niño vaya pasando y  vaya entendiendo de mejor 

manera encuentro que e muy básico el tema en el sentido de llegar entregar 

el trabajo y que los papas se las arreglen en la casa con muchos esta 

pasando y noto también que es mucha la brecha que hay entre los colegios 

particulares que están en la comuna no se si los o colegios particulares 

subvencionados también siendo parte de lo que nosotros también revisamos 

si es que ellos están también dentro de este sistema de trabajo entonces  y el 

tema del internet hay un porcentaje de la población que no alcanza hacer 
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sus trabajos como lo están haciendo con esto  ya llevamos dos meses y 

quizás me gustaría tener un poquito mas clara la idea de que es lo que se va 

hacer  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Rodrigo por favor 

 

SR. RODRIGO ULZURRUN 

Bueno se están haciendo muchas cosas la verdad es que s e están utilizando 

tal como lo hablábamos en la ultima comisión estamos utilizando las 

distintas redes sociales hay algunos block específicos se esta trabajando 

mucho también con lo que es la entrega física  de las guía y fichas de 

trabajo nos hemos encontrado tal como lo señala usted señor concejal que 

lamentablemente no todos las familias y estudiantes tienen la posibilidad 

del internet o de algún aparato que les permita comunicarse o poder 

desarrollar de esa manera el trabajo y estamos en estos momentos 

esperando las ultimas cotizaciones estamos tratando de adquirir unos chips 

especiales para que los chicos puedan tener una conexión a internet todo 

eso depende de la valoración económica que tenga y de la autorización de 

las compra por algunos fondos especiales de educación  en eso estamos se 

esta recibiendo constantemente los establecimientos educacionales tienen 

sus turnos éticos los estudiantes van retiran luego entregan el material que 

ellos han trabajado las fichas y guis de trabajo tienen una devolución mas 

menos del 50% 56% devuelven las fichas de trabajo entendiendo nosotros 

como educadores que hay otras prioridades que las familias han tendió que 

atender como ustedes comprenderán nuestras familias están en situaciones 

de vida bastante paupérrimas por decirlo con una palabra un tanto mas 

fuerte en este sentido hay muchas que viven en forma hacinada también por 

lo tanto estamos buscando una serie de posibilidades de cómo llegar a ellos 

de cómo ir generando nuevas instancias para poder entregar de mejor 

manera el proceso educativo esperamos lograrlos estoy esperando es a 

situación incluso  se nos había ocurrido ver la posibilidad de contratar 

algunos servicios de internet específicos pero la valoración es inalcanzables 

los costos que estas tienen y por eso estamos viendo la posibilidad de los 

chips esperemos poder alcanzar y lograr eso  

 

 

yo creo que también es importante el tema de cómo yo les decía 

anteriormente que los profesores quizás capacitarlos para que hagan la 

clase por un video por algo para que los niños también tengan la 

explicación del trabajo para mie so es súper importante yo entiendo todo lo 

que se esta haciendo a nivel externo en cuanto a tratar de que los niños 

tengan internet se agradece pero hoy día hay una cosa puntual que cuando 
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los niños reciben el material de trabajo que le llegan miles de guía le llegan 

muchas guías y no les llega ninguna explicación entonces al final los niños 

no están entendiendo nada eso es lo que yo quiero saber como se ha 

manejado en estos dos meses para ver como se va a solucionar de aquí en 

un corto plazo porque al final ya se entro a clases de nuevo algunos no han 

parado entonces la brecha es tremenda como lo van hacer los profesores se 

están capacitando se capacitaron durante las vacaciones de invierno que se 

dieron ahora anticipadas hicimos algo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Rodrigo 

 

SR. RODRIGO ULZURRUN 

se han hecho muchas cosas concejal incluso se están utilizando como bien 

dije al principio de lo que estaba explicando se están utilizando las redes 

mismas sociales los Facebook los wasap etc. explicando no tan solo sea 

trabajado en la parte academica esto quiero dejarlo muy bien claro se ha 

trabajado también en la parte Sico emocional dirigido hacia los estudiantes 

y hacia las familias ósea que si se ha hecho un gran trabajo los profesores 

están entregando distintas cosas lamentablemente las partes audiovisuales 

las están recibiendo como bien usted lo dice la gente que tiene la 

posibilidad de conectarse a ese tipo de entrega de información pero si se 

están esmerando los colegios volvieron hacer los turnos éticos los 

profesores están en los establecimientos académicos  

(no se entiende nada) 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Sra. Liliana puede cortar el micrófono si voy a algo bien importante si se 

acaba de aprobar hace poco por amplia mayoría el proyecto de 

resolutividad que va a permitir tv educa y se va a empezar a enseñar a pasar 

módulos por televisión de primero a cuarto básico las clases para todos 

aquellos que no tienen internet  

 

CONCEJAL MOYA 

eso es a nivel nacional yo estoy  

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Alcalde cumplimos  

 

SR. RODRIGO ULZURRUN 

Discúlpeme sr alcalde puedo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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Si ,es que el concejal no lo deja terminar 

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Termine porque estamos en la hora 

 

SR. RODRIGO ULZURRUN 

Mejor en la comisión le parece sr alcalde es lo mejor 

 

CONCEJAL MOYA 

Quería saber que pasa con las cámaras  

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Alcalde se cumplió la hora concejal lo anoto como informe por escrito lo 

que acaba de pedir de las cámaras y alcalde se cumplió la hora  

 

CONCEJAL VALDOVINO 

Srta. Liliana  

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

siendo las 20:10  

 

CONCEJAL VALDOVINO 

Quedan 5 minutos 

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

No concejal la reunión partió a las 18:00 horas y son dos horas ya se cierra 

la reunión  

 

 

 

 

            MARIA L. ESPINOZA GODOY 

              SECRETARIO MUNICIPAL  
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